

2023 年度第 15 号

# 体育市民連帯 ニュースレター

危機に瀕している 大韓サッカー協会 何をすべきか?



問題の本質は 「八百長」ではなく 大韓サッカー協会! 中文量 がいら からしたう

Line 2 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 4 199 5 199 6

障害者選手の 5人に1人 過去2年間の 人権侵害経験

高校生選手 体育特技者入学に対する 選好度調査





虹の腕章 許容されるのか・・・ 女子 W 杯を開く豪州 表現の自由を支持 北朝鮮のスポーツ選手達 韓国語でしりとりして 教化刑・・・ 家族は追放 大韓民国スポーツの 根本的変化を 皆さんと共に 作って行きたいです 体育市民連帯と共に していただけますか?





### 体育市民連帯 ニュースレター 2023 年 第 15 号 2023.4.17

# 01 プレシアン 2023.04.17 危機に瀕している大韓サッカー協会、何をすべきか?



3月28日、大韓サッカー協会が2011年プロサッカー八百長で除名された 選手48人を含む各種不正行為で懲戒を受けた選手·指導者·審判·団体役員な ど計100人の赦免を議決したと奇襲発表した。 該当赦免の決定は、競技場で 最善の勝負のために一生懸命プレーした選手たちを冒涜し、サッカーを心から

愛するファンを愚弄する行為だという批判が殺到した。

数多くのサッカーファンとサッカー関係者の赦免撤回要求によって、3月31日に大韓サッカー協会が赦免を撤回し、4月4日には本事態に対する責任を負って29人の理事陣が全員辞退して事態が一段落したようだが、赦免決定の意中と背景その過程に対する疑問は全く解消されていない。

文化連帯、スポーツ人権研究所、体育市民連帯は18日、今回の事態を通じて再び明るみに出た大韓サッカー協会の意思決定過程の閉鎖性と組織人選の問題点などを改善し、サッカーファンをはじめ国民の信頼を回復する根本的な刷新案をまとめるべきだという問題意識で討論会を開催する。

ソウル麻浦区スペースエムで開かれるこの日の討論会には西江大学校のチョン・ヨンチョル教授、文化連帯のチョン・ヒジュン執行委員、スポーツニアーズのキム・ヒョンフェ代表、スポーツ春秋のイ・グンスンサッカーチーム長、スポーツ評論家のチョン・ユンス、サッカー解説委員などが参加する。

#### 出典:

 $\underline{\text{https://www.pressian.com/pages/articles/2023041709031046420?utm\ source=naver\&utm\ medium=search}$ 

# 02 プレシアン 2023.04.17 問題の本質は「八百長」ではなく、大韓サッカー協会!

3月28日、大韓サッカー協会は夕方7時、懲戒中のサッカー人100人に対する赦免を発表したが非難が殺到すると31日撤回した。 韓国サッカーの名誉がどん底に突き刺さった事件だ。 今回の「奇襲赦免スキャンダル」で明らかになった大韓サッカー協会の問題は、多様で非常に深刻だ。 まず協会の意図が非常に低い。 理事会を上岩競技場の会議室で開き、試合1時間前に赦免を発表した。 サッカー熱気に埋もれていこうということだ。 赦免に対する世論の反応が良くないことをあらかじめ予想し、シナリオを精巧に作ったのだ。

また、すでにマスコミからも明らかになったように、協会は今回の決定を意見収斂なしに推し進めた。事 実、外部の意見を求めたりはした。 年明けに協会は 2011 年八百長懲戒当事者であるプロサッカー連盟に 意見を求めた。 連盟は反対した。 韓国サッカーがまだ八百長から清浄地域ではなく、今年中国プロサッ カーが適時に開幕できない理由も八百長に 70 人余りの選手が関わったためだった。 何よりも八百長に加担した選手を赦免する国もない」と述べ、明確な意思表示をした。 (28 日の理事会でも連盟の趙ョンサン事務総長だけが反対意見を出した。) にもかかわらず、協会はこの意見を無視した。

結局、今回再び明らかになったのは協会運営の閉鎖性だ。 これは前任のチョン・モンジュン会長の時から 指摘されてきたことだが、現鄭モンギュ会長に至っても変化の兆しがない。 特に 28 日の理事会で連盟側 趙ヨンサン理事以外の誰も反対意見を表明せず、皆が口をつぐんだという点は衝撃的だ。 李ヨンピョ、李 ドングク副会長など若手選手出身の役員たちも黙認、同調した。 若い会長団が事実上「挙手機」であった ことが明らかになったのだ。 特に論難が予想される理事会主要案件に対して賛否意見も聞かずに通過させ たことは協会の「現在の状態」がどんな水準なのかよく示している。

#### 「選手たち」ではなく「腐敗・不正サッカー人を救う」密室プロジェクト

すでに多くのサッカーファンは疑っている。 協会が協会と近いサッカー関係者を救済するために八百長で除名された選手たちを「割り込み」したのではないか。 まさかそんなはずがない。

赦免と関連して協会は「長い間悩んだ末、彼らがすでに国家の処罰を受けており、長い間懲戒を受け多くの反省をしたと判断…… 彼らに韓国サッカーの発展に貢献する機会をもう一度与えるという決定を理解してほしい」という背景を説明し、八百長に対する赦免であることを明らかにした。

鄭モンギュ会長も赦免撤回の立場文で、「10年以上十分反省したし、罪の償いも払ったから、もう寛容を施すのはどうか」という一部のサッカー関係者の建議を2年前から受けてきました・・・ 結果的にその判断は思慮深くありませんでした。 八百長事件によってサッカー関係者とファンが受けたその途方もない衝撃と心の傷を十分に察することができませんでした」と述べ、赦免が八百長懲戒選手を救済しようという趣旨であることを明らかにした。

違った。私たちが騙されたのだ。 協会と鄭会長の言葉が嘘だということは容易に分かる。 河テギョン議員が入手して公開した「赦免対象者リスト」を見ると、その赦免が果たして八百長選手を救済するためのものだったのか疑問に思わざるを得ない。 まず八百長で除名された選手数は 48 人だが、八百長ではなく不正、暴力で懲戒を受けて今回の名簿に含まれた人はそれより多い 52 人だ。

2007年から 2017年まで「除名(17人)」と「無期限資格停止(14人)」を受けた人が計 31人だが、罪質も非常に悪い。「金銭不正行為」「選手、審判に対する暴力」「実技テスト不正」が主となる。 選手たちが犯す不正ではない。 その他の資格停止事由を見れば「不正選手出場」「登録証偽造変造」「故意競技遅延」など全て指導者、審判、団体役員など中堅サッカー人の不正行為だ。 私は今回の赦免の核心は除名と無期限資格停止処分を受けたあの 31人だと判断する。 そのために八百長選手たちを入れたのだ。

#### 「10年以上反省した」って!?

もう一つ。名簿を調べれば、この何の基準もなく、あらゆる「ぎっしり」が飛び交う中で力のある者たちが自分の人々を押し込むのに忙しかったことを推察させる。 <赦免対象者リスト>を見れば、80 番からは 2019 年以後懲戒を受けた者たちだ。 86 番は「金銭不正行為」で 2020 年資格停止 3 年を受けた者でまだ 3 年にもなっていないのか、それとも懲戒がすでに終わったはずなのにあえて彼をなぜ含ませたのか? 特に 2022 年に懲戒を受けた者が何と 9 人だ。 昨年資格停止 6 ヶ月、8 ヶ月、1 年の処分を受けた者たちが一体なぜ赦免名簿に載っているのか? 「10 年以上反省した」って?

結局、表向きには「八百長大赦免」を掲げて横領、収賄、暴力で懲戒を受けたサッカー界の腐敗、不正人物を救済することが今回の赦免スキャンダルの本質であることを知らせてくれる。 李ヨンピョ、李ドング

クのような若い副会長やサッカー関係者出身の理事たちには、同僚、先輩、恩師の問題だったから口をつ ぐむしかなかっただろう。 そうすると一緒につぶれる。

#### 不通(話が通じない)の「現代サッカー協会」

鄭モンギュ会長の退陣を求める声が高い。 鄭モンジュン前会長に続き、鄭会長は3連任し、およそ30年にわたって韓国サッカーを現代家の「ファミリービジネス」にしてきた。 「専制君主」が支配するここ「現代サッカー協会」には、ダメな事はダメと話す人がずいぶん前に消えた。

協会は今、刷新案を作っているのか。 赦免撤回で大雑把に進めようとしているのではないかと思う。 サッカーファンと国民を欺瞞し侮辱した今回のスキャンダルは、韓国サッカー協会がどれほど組織らしくない組織なのか、その醜い実体を露わにした。

赦免対象者リストを分析してみると、金銭不正で懲戒を受けた人が24人で、選手や審判に対する暴力行為者が15人だ。 このような者たちを赦免すると乗り出したサッカー協会も「正気なのか」と思うが、なぜサッカーにはこれほど金銭不正や暴力指導者が多いのか、それに対する反省や代案づくりから考えなければならないのではないか。 八百長、金品不正、暴力を根絶する方法は簡単だ。 持続的なキャンペーン、体系的な教育プログラム、そして何よりも強力な賞罰システムだ。

協会はこのスキャンダルの余波で鄭会長を除いた全役員が空席だ。 会長の知人、著名人、名前だけ高い品揃えはこれ以上避けなければならない。 サッカー行政と協会運営に役立つ実力と専門性を兼ね備えた人物で席を埋めなければならない。 そして協会内外で「不通」に対する問題提起が多い。 サッカー協会からサッカー関係者が疎外されているという話は数十年前の話だ。 分け隔てなく多様な声に傾聴しなければならない。 今回のスキャンダルの原因も結局「不通」ではなかったか?

#### 出典:

 $\underline{\text{https://www.pressian.com/pages/articles/2023041618241290997?utm\_source=naver\&utm\_medium=search}$ 

### 03 聯合ニュース 2023.04.12

# 障害者選手の5人に1人、過去2年間の人権侵害経験



全国障害者選手の5人に1人は人権侵害を経験したことが分かった。

スポーツ倫理センターは 12 日、「2022 年度体育界人権侵害実態調査」を発表し、「アンケートに参加した障害者選手のうち 20.5%が最近 2 年以内に人権侵害を経験したと答えた」とし、「人権侵害経験があると答えた指導者は 15%、審判は 13.7%だった」と伝えた。

人権侵害の代表事例は移動権および接近権問題だ。

アンケートに参加した選手のうち 13.3%は、トレーニングや大会参加時の移動に不便を経験したと答えた。

人権侵害を受けた選手の大半は消極的な対応に止まったことが分かった。

被害経験選手の3人に1人は全く対応しなかった。

さらに言語・身体暴力およびいじめを受けても対応しなかったという応答は35.0%に達した。

スポーツ倫理センターは障害者実態調査を基に被害者支援および申告相談システムを構築し、関連事業を 推進すると明らかにした。

今回の実態調査は昨年9月から12月まで行われ、全国障害者選手2千204人、指導者466人、審判306人が参加した。

出典: https://www.yna.co.kr/view/AKR20230412070100007?input=1195m

# 04 スポーツ京郷 2023.04.11

### 高校生選手、体育特技者入学に対する選好度調査



韓国大学スポーツ協議会(会長チョ・ミョンウ、KUSF)が全国 17 市・道運動部 運営高等学校に在学中の 51 種目学生選手 1830 人を対象に行った「2022 体育 特技者大学入試関連高校学生選手認識調査」結果を発表した。

今回の調査結果によると、高校生選手たちは体育特技者として大学進学を最も好むことが分かった。 全体回答者の 64.1%が体育特技者として大学進学を計画

した。 高校3年生(67.3%)と首都圏の高校生選手(68.7%)の場合は比率が高かった。

高校生選手たちが大学に進学する最も大きな理由は「プロおよび実業チーム入団のための課程(43.1%)」だった。 続いて「卒業証書取得および就職など選手引退以後対比(34.8%)」、「選手活動維持(21.2%)」、「その他(1.0%)」の順で答えた。 プロリーグがある団体種目の場合、10 人中 6 人が「プロおよび実業チーム入団のための過程(59.4%)」と答えた。

「大学進学時の運動ほど学業活動も重要だ」という質問に対し、高校生選手たちは肯定 (58.8%)、普通 (36.5%)、否定 (4.8%) の順で答えた。 1年生 (53.9%)  $\rightarrow 2$ 年生 (61.6%)  $\rightarrow 3$ 年生 (63.4%) の順で高学年に移動することから、学業についてより重要だと考えた。

体育特技者特別選考の大学入試が公正だと思うかという質問には、「普通」(54.4%)、「肯定」(33.0%)、「否定」(12.6%)の順だった。 体育特技者選抜において最も公正な評価要素について(重複回答)、「個人入賞実績(27.1%)」が最も多く、次いで「内申、出欠など学生簿(18.6%)」、「チーム入賞実績(17.2%)」、「実技(13.8%)」、「面接(10.0%)」、「競技映像資料(8.6%)」、「ポートフォリオなどの書類(4.8%)」の順だった。 KUSF は韓国政策評価研究院に依頼し、2022 年 11 月 24 日から 12 月 16 日までモバイルを活用して調査した。 信頼水準は 95%に標準誤差は±2.2%p だ。

出典: https://sports.khan.co.kr/sports/sk index.html?art id=202304111611003&sec id=530101&pt=nv

# 05 聯合ニュース 2023.04.13

「虹の腕章」許容されるのか・・・女子W杯を開く豪州、表現の自由を支持



3ヵ月後に迫った国際サッカー連盟(FIFA)女子ワールドカップをニュージーランドと共同開催する豪州が、選手たちが自由に社会問題に声を出すよう促す方針を明らかにした。

このため、昨年カタール W 杯を騒がせた「虹の腕章」の着用が認められるか注目される。

オーストラリアサッカー協会のジェームズ・ジョンソン最高経営責任者(CEO)は12日(現地時間)、スカイスポーツとのインタビューで「韓国選手たちがグラウンドだけで立派な競技力を発揮することはないだろう。 グラウンドの外でもいくつかの注目すべき点がある」と話した。

続いて「選手たちが自由に自らを表現できるよう大会規定にいくつかの例外条項を入れる計画だ。 現在 FIFA と協力中だ」と話した。

ジョンソン CEO は FIFA と合意がなされれば、多様な社会、政治的問題に選手たちが言及できるだろうとし、LGBT 問題を例に挙げた。

LGBT の支持問題は、昨年11月に開かれたカタールW杯で特に議論の中心に立った。

これを端的に見せたのが虹色で満たされたハートに数字「1」が書かれたワンラブ(One Love)腕章事態だ。 大会開幕前にイングランド、ドイツ、オランダ、ベルギー、ウェールズ、スイス、デンマークなど欧州チームの主将たちがこの腕章をつけて試合に出ることにし注目を集めた。

この腕章キャンペーンが性的少数者を支持する意味で始まっただけに、同性愛を刑事処罰する開催国カタールに抗議する意味と解釈されたりもした。

すると FIFA は「イエローカード制裁」で対抗した。 腕章をつけた選手にイエローカードを与え、さらに 強力な懲戒も辞さないと警告すると、欧州チームも結局両手を上げた。

FIFA は、大義は尊重するとしながらも「服装規定」を制裁の根拠に掲げた。

装備規則 13 条 8 項 1 号によると、FIFA 主催大会本選では FIFA が許容する腕章のみ着用できる。 しかし余震が続いた。

最近、政治的スローガンでも人権などと関連した普遍的テーマなら問題視しなかった FIFA が「ダブルスタンダード」を見せたという批判が相次いだ。

イスラム律法を強制して性的少数者を容認しない開催地中東の影響力のため、該当決定が出たと見たのだ。

これに対しカタールと FIFA に包容精神を再確認させるため、ドイツ代表チームは「口封じ」、イングランド代表チームは「ひざまずく」パフォーマンスを披露した。

ドイツ、ベルギー、フランスなど政府高官をはじめとする一部の米国民主党議員もこの腕章着用を支持して FIFA に鋭い批判を加えた。

このような論難を意識したかのようにジョンソン CEO は「腕章になることもあり、個別国旗にもなりうる」とし「まだ細部事案は把握できていない。 私たちも選手たちも皆満足できる地点を見つけることができるだろう」と話した。

続いて「韓国女子代表チームは多様な社会問題を支持する。 そのように選手たちを支援しなければならない」と強調した。

これに先立って今年2月、イングランド女子代表チームの主将レア・ウィリアムソンも男子代表チームの主 将ハリー・ケインの意向を受け、腕章をつけてW杯でプレーしたいという意思を明らかにした。

当時、ウィリアムソンは4カ国親善大会のアーノルド・クラークカップ途中に開かれた記者会見で「(W 杯は) 我々が信じる価値を知らせるのに良い舞台だから、必ず着用してほしい」と力を込めて話した。

出典: https://www.yna.co.kr/view/AKR20230413140700007?input=1195m

### 06 世界日報 2023.04.10

# 北朝鮮のスポーツ選手たち、「韓国語」でしりとりして教化刑…家族は追放



北朝鮮でスケート選手たちが大韓民国の単語でしりとり遊びをし、数年間の労働教化刑懲戒を受けた事実が伝えられた。

7日、自由アジア放送(RFA)によると、両江道住民A氏は前日RFAに 「3日午後、恵山市広場で高級中学校卒業生など青少年対象の『公開暴

露会』があった」とし「三池淵市に行った体育選手たちが訓練途中に娯楽会をして南朝鮮語を話したこと が禍根になった」と関連ニュースを伝えた。

A氏によると、2月の間、両江道では道内の青少年体育選手たちを募集し、三池淵(両江道都市)で冬季訓練を実施した。

このうち高級中学校(高校)卒業生で両江道体育団の選手に指名され、入団を控えたスケート選手 20人は練習途中、余興のために開かれた「娯楽会」で「しりとり」をした。

ところが、遊びを楽しんでいた一部の学生が誤って大韓民国で使われる単語を言った。 以後、北朝鮮当局 は娯楽会に参加した選手 20 人全員を労働教化刑に処し、この事実が今月 3 日にあった公開暴露会で住民 たちに公開されたのだ。 この暴露会は両江道安全局および検察所主催で行われた。

A氏は娯楽会に参加した学生たちが 3~5年の教化刑を受けたとし「住民たちは前途 9万里のような体育選手たちが一言で教化所に送られたことに対してひどい処罰だと非難した」と伝えた。

彼は「公開暴露会の対象になった体育選手たちは大部分力のある幹部の子供たち」とし「だが、この問題 が中央にまで提起され容赦ない処罰指示が下された。 該当幹部らは解任撤廃され、家族は山間奥地の三水 に追放決定が下された」とも伝えた。

両江道中部に位置する三水郡は恵山から約 40km 離れており、開馬高原の端にまたがっている山間地域だ。

この事件と関連して両江道の他の住民 B 氏は「当時訓練途中にあった娯楽会映像を誰かが携帯電話で撮った」とし「以後、ある女子学生が家で携帯電話機でその動画を見ていたところ、抜き打ち検閲に出た取り締まり員の取り締まりにかかった」と説明した。

この住民はただ、この女子学生が娯楽会現場で映像を直接撮影したのか、他の人が撮った映像を伝送して もらって見たのかは不明だと伝えた。

B氏は「現在、我々(北朝鮮)内部にある南朝鮮映画とドラマは数百、数千本なのか計り知れない」とし「党で韓国語を『傀儡』言葉だと強く取り締まるが、親しい人同士が集まって(韓国映画とドラマを見ながら)秘密にしているが、根絶する方法があるだろうか」と指摘した。

それと共に B 氏は娯楽会を楽しんでいた選手たちがどんな話をしたのかは確認できなかったが、「オッパ (お兄さん)」や「チャギヤ (ダーリン)」などの言葉を使ったと推測した。

出典: https://www.segye.com/newsView/20230410518999?OutUrl=naver

### 07 週間スポーツニュース

「ボール回し論議」大韓サッカー協会をあざ笑う大学サッカー連盟「懲戒そのまま」 https://news.kbs.co.kr/news/view.do?ncd=7648518&ref=A

「お金の力がまた勝利」・・・女子プロテニス、「彭昭偉論争」中国 U ターン https://news.kbs.co.kr/news/view.do?ncd=7652314&ref=A

学生選手たちがキム·ヨンギョンの前で「ドーピング防止実践」を約束 https://www.yna.co.kr/view/AKR20230414127700007?input=1195m

忠清北道柔道会、道内の小中高選手合同訓練実施 https://www.inews365.com/news/article.html?no=760609

慶尚北道バドミントン同好会の学生たちが浦項で「シャトルコック対決」 http://www.hidomin.com/news/articleView.html?idxno=512922

「パク・セリ選手になりますか?」 鉄原週末体育学校ゴルフ教室人気 http://www.kado.net/news/articleView.html?idxno=1178736

選手たちと楽しいバレーボール教室···有望株の希望もすくすくと http://www.indn.com/article.php?aid=1681640268358800189

蔚山中高校生の選手たちが全国射撃「金色の命中」 http://www.ujeil.com/news/articleView.html?idxno=325023

教育部、小学生健康体力評価 1~4 年生の拡大を検討 http://www.womennews.co.kr/news/articleView.html?idxno=234925

# 体育市民連帯オンライン 定期後援案内

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。 私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。

> 私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と 福祉実現のために努力しています。 皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための

# 体育市民連帯活動に強固な土台となります。 体育市民連帯会員として力になろうと される方は下の口座に後援お願いします。

国民銀行 086601-04-095940

口座名義:体育市民連帯

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。

多くの関心をお願いします。

### INFOMATION

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号

Tel: 02-2279-8999、E-mail: sports-cm@hanmail.net ホームページ: <a href="http://www.sportscm.org/">http://www.sportscm.org/</a>

日本語訳:佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com

週刊ニュースレターバックナンバー(資料室) <a href="http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html">http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html</a>